
Leitlinien zum nachhaltigen Bauen 

Anfragen der Fraktion der AfD 

 

1. Gibt es Untersuchungen dazu, in welchem prozentualen Umfang sich die Baukosten durch 

den erhöhten ökologischen Anspruch, der in den Leitlinien des Landkreises zum nachhaltigen 

Bauen festgelegt wird, gegenüber dem konventionellen Bauen nach den gültigen Normen 

erhöhen? Welche Kostensteigerung hat die Forderung nach einer Unterschreitung der jeweils 

gültigen ENEV um 30% zur Folge? 

2. Wie hoch liegen die abgerechneten Kosten beim Bauen unter Berücksichtigung der 

„Leitlinien zum nachhaltigen Bauen“ im Landkreis Darmstadt-Dieburg im Vergleich zu den 

Kosten vergleichbarer Gebäude in anderen Landkreisen?   


